



Un número considerable de personas del Valle de Toluca se unieron a la Marcha por la Democracia para defender las instituciones electorales y exigir un proceso electoral pacífico este año. Argumentan que si la ola de violencia actual incrementa, no se puede legitimar las elecciones de este 2024.

### Naucalpan realiza operativo rastrillo en colonias de alta incidencia delictiva

Participaron más de 600 elementos con 103 vehículos de diversas corporaciones de seguridad estatales y federales.



VALERIA VARGAS

#### EL DATO

Durante el dispositivo de seguridad, que se prolongó unas cinco horas la noche del viernes, no se registró ningún robo de vehículo en Naucalpan.

EDOMEX.- El gobierno de Naucalpan implementa el operativo Rastrillo en colonias de alta incidencia delictiva, con 615 elementos y 103 vehículos de diversas corporaciones, con saldo de nueve personas presentadas ante el Ministerio Público: por delitos contra la salud, cuatro; ataques a las vías de comunicación, dos; portación de arma de fuego, una; por desobediencia, una, y una en cumplimiento de orden de aprehensión. ●

## GEM y Neza impulsan el programa “Si te Drogas, te Dañas”, para mitigar las adicciones

La actividad física debe formar parte de la estrategia en el aula



ARTURO MORALES

EDOMEX.- La titular del Gobierno del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez y el alcalde de Nezahualcóyotl, Adolfo Cerqueda Rebollo, realizaron una rutina de activación física con la que convocaron a las y los jóvenes estudiantes de todos los niveles educativos, así como a la comunidad en general a sumarse a la “Jornada Nacional de la Escuela a la Comunidad Estratégica en el Aula, Prevención de Adicciones, Si te Drogas, te Dañas”, esto para mitigar las adicciones.

En una palpable muestra de compromiso social, ambos encabezaron una sesión corta de activación física en la Explanada del Palacio Municipal al lado de las y los estudiantes, maestros invitados y funcionarios.

Allí, Gómez Álvarez, manifestó que las y

#### EL DATO

La edad de inicio de consumo de drogas en México es a los 13 años.

los jóvenes “son la principal preocupación en su administración, por ello debe haber una responsabilidad compartida entre las autoridades, padres de familia, docentes y sociedad en general, para alejar a los jóvenes de las adicciones, construyendo redes de apoyo y espacios dignos de esparcimiento, fomentando el deporte y la cultura.

Además, continuará la colaboración y coordinación entre los tres órdenes de gobierno, Federal, Estado de México y Municipal, ello en beneficio de toda la población de la Entidad”.

En tanto el presidente municipal, Adolfo Cerqueda, dirigió la sesión de activación

física, en su calidad de maestro certificado. Destacó que es muy importante construir mecanismos que permitan llevar de la mano la actividad física y el deporte con una educación de calidad en las aulas, ello como parte del modelo de la escuela mexicana que ha impulsado el Gobierno del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador.

“La actividad física debe formar parte de la estrategia en el aula, para un desarrollo integral, ya que es una medida de prevención de adicciones, una herramienta para construir amistades que ayuda a fomentar estilos de vida más saludables y a prevenir situaciones de riesgo, además reduce reduciendo los altos índices de enfermedades crónico-degenerativas”

En su oportunidad, el secretario de Educación Ciencia, Tecnología e Innovación del Estado de México, Miguel Ángel Hernández Espejel, aseguró que existe un compromiso por parte de las autoridades para atender a la juventud, llevando a las aulas un programa permanente para la prevención de adicciones de la mano con los docentes mexicanos y padres de familia.

Informó que la edad promedio de inicio de consumo de drogas en México es a los 13 años, por ello, es necesario concientizar a las juventudes para evitar que sean cooptadas por las adicciones y toda la problemática que ello trae consigo como la violencia y la delincuencia. ●



### En el penal de máxima seguridad El Altiplano votarán procesados para presidente de la República

Joaquín Rubio Sánchez, Vocal Ejecutivo del INE en el Estado de México, comunicó que también participarán en estos comicios, 7 mil 635 personas reclusas en los 20 penales de la entidad mexicana.

ALICIA RIVERA

EDOMEX.- Poco más de 250 prisioneros que no han sido sentenciados en el CEFERESO 1 de máxima seguridad El Altiplano, podrán votar en las elecciones presidenciales a celebrarse el 2 de junio, para lo cual ya se afinan los preparativos, entre estos el empadronamiento de quienes no cuentan con credencial para votar, pero que desean participar. ●

#### EL DATO

Joaquín Rubio Sánchez, comunicó que también participarán en estos comicios, 7 mil 635 personas reclusas en los 20 penales de la entidad mexicana.



### Gobierno de Atizapán de Zaragoza entrega 2 plumas para cambio de luminarias.

Refuerza el área de servicios públicos

VALERIA VARGAS

#### EL DATO

En la explanada del Palacio Municipal, el Alcalde recalca que era necesario realizar la compra de dichas unidades para salvaguardar la seguridad de los trabajadores.

EDOMEX.- Tras 12 años de no adquirir grúas conocidas como plumas, el Presidente Municipal de Atizapán de Zaragoza, Pedro Rodríguez Villegas, entregó a la Dirección de Servicios Públicos dos unidades que cuentan con canastillas y que alcanzan los 13 metros de altura, además de diversas herramientas y equipo. ●

### Se registra Fernando Vilchis como candidato de Morena a diputado federal por el distrito 10 de Ecatepec

Fernando Vilchis actualmente encabeza el movimiento político MD-4T con presencia en más de 60 municipios del Estado de México.



EULALIO VICTORIA CORRESPONSAL

EDOMEX.- El alcalde Fernando Vilchis Contreras se registró como precandidato único de Morena a diputado federal por el distrito 10 de Ecatepec.

El edil acudió a la sede designada por el partido para cumplir con su registro oficial, luego de haber sido nombrado por la dirigencia nacional para contender por un escaño en la Cámara de Diputados federal.

Vilchis Contreras arribó a un salón en el interior del hotel Marriott City Reforma de la Ciudad de México, donde los aspirantes a las diputaciones federales de la coalición “Sigamos Haciendo Historia” Morena-PT-PVEM de todo el país, acudieron para formalizar su registro como candidatos. El presidente municipal buscará representar a los habitantes de las comunidades

#### EL DATO

El ecatepeense también fue aspirante de Morena a la candidatura a la gubernatura del Estado de México, proceso en el que ocupó el segundo lugar, únicamente por debajo de la actual gobernadora.

que integran el Distrito Electoral Federal 10 del Estado de México, que abarca parte de la zona centro y norte de Ecatepec.

El morenista contendrá por la coalición “Sigamos Haciendo Historia” integrada por Morena-PT-PVEM en las elecciones del próximo dos de junio.

Cabe recordar que Fernando Vilchis Contreras ha sido dos veces presidente municipal de Ecatepec en los periodos 2019-2021 y 2022-2024, cargo del que próximamente solicitará licencia para ir nuevamente a las urnas. ●

## Claudia Sheibanum, se inscribe como candidata a la Presidencia de la República



“Hoy me inscribo como candidata a la presidencia de la república y desde este escenario hago un amplio llamado al pueblo de México a consolidar y profundizar la Cuarta transformación de la vida pública de México”, dice Claudia Sheinbaum durante su registro ante el INE

## CARTÓN

AUTOR: JONÁS

LA MARCHA  
APARTIDISTA...

los antes perritos falderos del poder presidencial prianista en turno, sus marchas rosas mal llamadas "ciudadanas" de los "Xóchitl Lovers" o los ridículos de las giras al extranjero de su abanderada Xóchitl Gálvez, en los que prácticamente va a ofrecer al país a los intereses extranjeros, como lo ha hecho el rancio conservadurismo a lo largo de la historia, no les ha dado ningún resultado positivo, de ahí que la aspirante presidencial Claudia Sheinbaum sigue encabezando toldas y cada una de las encuestas, y en tres meses no lograrán siquiera acercarse, qué aunado a los altos niveles de aprobación del Presidente Andrés Manuel López Obrador, se encaminan a otra estrepitosa derrota el 2 de junio ...

Por cierto, la Doctora Claudia Sheinbaum Pardo se registró ayer domingo ante el INE ... Volviendo a la derecha, pero no a la azul sino a la colorada, resulta que, después de que los corrieren a todos de la manera más ruin y humillante, pues "que siempre sí van" a requerir nuevamente a los operadores del PRI mexicano y el jueves tuvieron su primera reunión con Ana Lilia Herrera, quien no quiere saber nada de los que estén, de una u otra manera, vinculados a los más recientes dirigentes, Eric Sevilla y Paulina Alejandra del Moral, ni mucho menos con Ricardo Aguilar Castillo, por lo que recurrió a la vieja guardia dejando fuera a eficientes operadores políticos (ya les daremos algunos nombres).

En días ásados, una reunión vía zoom con los presidentes de los comités municipales, se había expresado con desprecio de los delgados y ahora ya los tiene de vuelta. Veremos si en tres meses levantan a esa obsoleta y oxidada maquinaria ...

La diputada local Paola Jiménez Hernández continúa recorriendo colonias y comunidades para entregar apoyos, y hoy estará en San Antonio Buenavista y en San Felipe Tlalmimilolpan ...

Ni la prensa afín a la derecha como el diario Reforma perdonó el nepotismo de todos los partidos en sus listas de candidatos a diputados federales, como el sobrino de Alito, el hermano de Marko Cortés, el hijo de Dante Delgado, el primo de Mario Carrillo, el primo del gobernador de Sonora Alfonso Durazo y el hijo de Luis Miranda, compadre del corrupto vende patrias de Peña Nieto, entre otros parientes y juniors lelos. Tal parece que les copiaron a los "atlamculcas" ...

Con gran éxito este fin de semana se llevó a cabo el "Festival Metepequeando Cerveza y Vino" en Metepec, donde el alcalde Fernando Flores Fernández estuvo acompañado por el líder de facto del panismo mexicano Enrique Vargas del Villar y su esposa la Presidenta Municipal de Huixquilucan, Romina Conteras Carrasco, que junto a su homólogo Fernando Flores, son los mejores municipios del Estado de México y están dentro del "Top Ten" del país, según encuestadoras como Demoscopia Digital ... Hablando de Enrique Vargas, se volvió a reunir con el líder moral del SU-TEYM y su compañero de legislatura, David Parra Sánchez y los servidores públicos de Naucalpan afiliados a ese poderoso sindicato ¿Habrán negociado ya todo lo referente a la candidaturas prianistas naucalpanenses? ...

El líder estatal del Movimiento Territorial, Roberto Sánchez Pompa, se reunió con jóvenes emetistas de Cuautitlán Izcalli, donde renovaron la dirigencia juvenil de esa organización. No pierdan de vista al líder moral del magisterio mexiquense ...

Feliz inicio de semana, raza  
¡Y arriba el Correcaminos! ...

COMENTARIOS Y MENTADAS:  
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM



## COLUMNA

DESDE LAS ALTURAS



ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

Que Horacio Duarte, secretario general de gobierno se afilie al ISSEMyM en este momento, parece una acción poco sensible.

Quitán seguro médico privado a funcionarios, pero en lugar de usar el recurso para el ISSEMyM, presumen que es para programas sociales.

Comentario Político del día: Par de candidatos de la Alianza encabezada por Morena que llaman la atención. Luis Miranda y Adrián Fuentes.

Comentario del día: Morenistas de Zinacantepec rechazan a Everardo López que busca representar a la alianza en la próxima elección.

Como parte del programa de contención del gasto y al mismo tiempo, lo que parece, estrategia de imagen de la actual administración, tuvieron la "gran" idea de usar al ISSEMyM para dar a conocer que los funcionarios ya no van a tener gastos de seguro médico.

Pero suena a una idea que raya en la burla, ya que en este momento, el ISSEMyM atraviesa una de sus peores crisis, sin medicamento, con el mínimo de personal médico, con cambios constantes en la parte administrativa y cuidando de no contratar a alguien que tenga antecedente priista.

Justo ahora publicitan de todas las formas que eliminaron el seguro médico privado como parte de las medidas de austeridad implementadas por la mandataria a fin de reorientar los recursos a sectores más necesitados.

Horacio Duarte, titular de la Secretaría General de Gobierno acudió a tramitar su credencial del ISSEMyM que lo acredita como derechohabiente e insisten que eliminen el seguro para usar el recurso en programas sociales, para obras, para infraestructura.

Sólo que omiten anotar el monto que se ahorran con esta decisión.

Sin duda es una acción que mediáticamente puede resultar positiva a la administración. Eliminar el seguro de gastos médicos a funcionarios de primer nivel parece una idea que suena.

Dirigir ese recurso a programas sociales, pero entonces vienen las interrogantes de siempre.

¿No sería mejor que ese recurso se destinara al mismo ISSEMyM? Porque es justo en este momento que el instituto parece no tener recursos suficientes para operar ni al mínimo de su capacidad.

¿Son más importantes los programas sociales que la salud de los derechohabientes del ISSEMyM? Y si los dos son igual de importantes ¿Por qué si se pueden gastar más de 4 mil millones de pesos en el programa de apoyo a las mujeres en unos meses y en cambio no tienen medicamentos suficientes o médicos?

Pero más allá... ¿En serio alguien espera encontrarse con el secretario general de gobierno sacando cita para acudir al médico o haciendo fila para esperar su turno y luego ir a la farmacia para que le digan que no hay medicamento y le den un vale para que vaya a otra farmacia donde tampoco tienen medicamento y a la semana tenga que regresar por otra receta?

¿O nunca va a ocupar su nueva credencial del ISSEMyM y sólo hizo el trámite para sacarse la foto y publicitar que ya quitaron los seguros médicos porque son austeros?

COMENTARIO POLÍTICO DEL DÍA: EN LA ALIANZA ENCABEZADA POR MORENA DOS VERDES LLAMAN LA ATENCIÓN. LUIS MIRANDA Y ADRIÁN FUENTES.

En la lista que dio a conocer Morena, de los candidatos que habrán de contender en las próximas elecciones como diputados federales, de inicio llaman la atención dos nombres que vienen respaldados por el Partido Verde.

Por un lado Luis Miranda, hijo de uno de los colaboradores cercanos a Enrique Peña desde que empezó su carrera política y de nombre Luis Miranda.

Siempre a la sombra de quien fuera presidente de la nación, Luis Miranda padre nunca pudo hacer una carrera en la política con todo y el respaldo que significaba ser parte del círculo cercano, primero del gobernador y luego del ejecutivo nacional.

Si bien intentó ganar la presidencia municipal de la capital, sólo llegó a ser candidato para hacer un ridículo tremendo. Ni con el apoyo total de su jefe y amigo, ni con recursos que podrían ser hasta ilimitados pudo obtener el triunfo.

Ahora el hijo pretende llegar a San Lázaro y en el camino se enfrenta nada más y nada menos que a Melissa Vargas, una priista que tiene mucho camino recorrido, va por la reelección y ya sabe cuál es la ruta para ganarle a Morena que está muy lejos de su mejor momento.

Aunque lo intente de todas las formas posibles, el junior no podrá quitarse lo que podría considerar como la sombra de su apellido. Todo apunta a que veremos una campaña con más recursos que ideas del lado de Morena.

ADRIÁN FUENTES PUEDE GANAR EN LA TIERRA DEL IMPULSIVO LÍDER DEL PANISMO EN EL CONGRESO LOCAL.

Por otro lado se encuentra Adrián Fuentes, un ex priista que de política se las sabe de todas, todas. Estuvo en las últimas campañas ganadoras del PRI, con el mal recordado Eruviel Ávila, incluso ayudó en el triunfo de otro mal recordado Alfredo del Mazo, aunque después se apartó de la política durante seis años.

Ha ocupado cargos en la administración pública, fue alcalde, diputado y conoce la forma de ganar.

Aunque podría surgir la idea de que se encuentra un tanto oxidado, por los años alejado de la actividad política y de su grupo en Huixquilucan, sí salió en la lista es porque tiene toda la intención de ganar y con ello quitarle espacios a Enrique Vargas y al PAN, que en aquella demarcación, de nueva cuenta no le interesó la alianza.

COMENTARIO DEL DÍA: EN ZINACANTEPEC, LOS MORENISTAS NO QUIEREN A EVERARDO LÓPEZ.

A morenistas de diversas comunidades de Zinacantepec no les ha caído nada bien que un ex panista, Everardo López, quiera usar al instituto político para buscar la alcaldía de este municipio.

Y para ello han hecho todo lo posible para que por diversos medios, los líderes estatales de Morena se enteren que no permitirán el ingreso de personas que son ajenas al partido político.

Pero lo peor del caso es que busca llegar al cargo sin tener un acercamiento real entre la población, por lo que el proceso estaría en peligro si llega a ser el elegido como candidato.



## COLUMNA

DERECHO DE PICAPORTE



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

Entrega gobernadora apoyos.

Se registra Sheinbaum.

Otro fracaso de la derecha.

Regresan delegados al PRI.

A partir del primero de marzo inicia la veda electoral en la entidad, como lo establece el artículo 261 del Código Electoral del Estado de México, por lo que la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez apresura la entrega de los apoyos de los diversos programas sociales, principalmente el de Mujeres con Bienestar y el destinado a los adultos mayores, así como

otros a los que no necesariamente acude la mandataria sino los titulares de las secretarías y dependencias, como el de las jornadas asistenciales del DIFEM que realizó su Directora General, Karina Labastida Sotelo en varios municipios, entre ellos Valle de Bravo, donde hasta ahora no hemos visto una imagen de la jefa del ejecutivo estatal con la edil vallesana Michelle Núñez. Pero volviendo al tema, definitivamente la Maestra Delfina Gómez es un activo para Morena y sus aliados el PVEM y el PT a poco más de tres meses de las elecciones ...

NOTAS CORTAS: Por cierto, la desesperada derecha mexicana encabezada por el titiritero de sus partidos, Claudio X. González, por más que hagan campañas negras como su farsa de "presidente narco" con lo más podrido de la cada vez más rabiosa jauría mediática de

## DIRECTORIO

Ricardo Moreno Cárdenas  
PresidenteFrancisco Ismael Ruíz Ríos  
Director General EditorialJorge Puga Álvarez  
Jefe de RedacciónFernanda R. Lopez  
Edición DigitalArturo Albiter Martínez  
Alfonso Godínez Mendiola  
Jorge Vera  
Jesús Espinosa García  
Tomás Flores  
ColumnistasAlicia Rivera  
Arturo Tlatelpa  
Eulalio Victoria  
ColaboradoresLeo Maximiliano  
Diseño y edición

SER NOTICIAS PERIODISMO DEL CENTRO DE MÉXICO, 19 de febrero de 2024, periódico de publicación diaria. Editor responsable: Francisco Ismael Ruíz Ríos. Número del Certificado de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo 04-2021-09019713600-101 otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor. Certificado de Licitud de Título y Contenido en trámite. Domicilio de la publicación: Av. Isidro Fabela 1000, Colonia Tlalcoapa, C.P. 50010, Toluca, Estado de México. Impreso por El Universal Compañía Periodística Nacional, S.A. de C.V., Bucareli 8, Colonia Centro, Alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06040, Ciudad de México y distribuida por Marcos Gustavo Álvarez Vilchis, Prolongación Chihuahua 206, San Lorenzo Tepatlitlán, C.P. 50010, Toluca, Estado de México.



## COLUMNA

ANÁLISIS



TOMÁS FLORES ROSALES

Efectos de la "Marcha por la democracia":

1.- Enseña la virtual derrota en las urnas del Obradorismo en la Ciudad de México.

2.- Fenómeno electoral cuyas consecuencias contaminaría al Estado de México.

La llamada "marcha por la democracia" escenificada ayer en el zócalo de la Ciudad de México cuya convocatoria se la auto adjudicaron llamados sectores de la sociedad civil es muestra de la "feroz lucha por el poder presidencial" en ciernes y, al igual que el Obradorismo, la oposición tratará de calificarla a su manera.

Las y los seguidores de Andrés Manuel López Obrador seguramente la "satanizan" y denostaron, las y los opositores la elevarán a rango de expresión defensora de la democracia mexicana en peligro de extinción a causa de las

huestes del oficialismo.

Pero lo cierto es que la marcha referida cuyo punto de encuentro fue la plancha del zócalo de la capital del país con ecos en docenas de ciudades del interior de la República cuyas calles aledañas de la Plaza Pública de la CDMX se saturaron impidiendo que más gente llegara al punto nodal debe ser tomada en cuenta en extremo desde los puntos de vista político y electoral inmediatos, abriendo espacio para el análisis coyuntural de la gran ciudad y del Estado de México.

Es decir:

1.- Lo que se mostró ayer con la "marcha por la democracia" es la eventual derrota del partido MORENA en las urnas el 2 de junio próximo en la capital del país.

2.- Confirmándose lo que los capitalinos asentarán en la elección próxima pasada de llevar al triunfo a la oposición en más del 70 por ciento del total de las alcaldías de la Ciudad.

Dosis que está a punto de repetirse incluso con alto riesgo de "carro completo" a favor

de la oposición. Y es que a menos de 120 días de los comicios locales en la gran metrópoli no hay poder humano, ni político, ni comicial que reponga o resarza el daño u ofensa que recibieron una inmensa mayoría de los pobladores del antiguo Distrito Federal en voz del protagonista de "Las Mañaneras" quien les ha dicho con sorna peyorativa:

- clasesmedieras.
- aspiracionistas.
- clasisitas
- fifis

Esto último por su manera de vivir, de convivir, de prepararse en colegios de alta calidad académica y por viajar al extranjero a modo de placer o negocios con cierto sesgo, de la figura presidencial, de rencor o frustración, no en afán ideológico reflexivo.

De tal suerte que miles de habitantes de la Ciudad de México en edad de votar difícilmente podrán depositar su voto en las urnas a favor de MORENA.

Una gran mayoría de las y los que ayer marcharon "por la democracia" hace seis años votaron a favor de Andrés Manuel López Obrador confiadas y confiados que con ello sacarían al PRI de Los Pinos y a la vez le "romperían el espinazo" al tricolor hegemónico y autoritario, lo cual, después de casi un sexenio, seguramente en plena decepción las y los capitalinos no se arrepienten de haber votado a favor de la izquierda como lo hicieron años atrás y tampoco desean que regrese el modelo priista a la gran urbe, lo que esperan de su sufragio es que se vaya Andrés Manuel López Obrador por lo rencor y frustración que a diario proyecta en cualquier lugar y a todas horas.

Por eso se antoja difícil que en el cortísimo plazo MORENA y el Obradorismo recuperen la confianza de millones de las y los ciudadanos en edad de votar de la Ciudad de México y de los miles que ayer alimentaron la "marcha por

la democracia".

2.- Efecto reflejo que podría experimentarse en el Estado de México, principalmente en la zona conurbada precisamente con la capital del país cuyos centros de población albergan casi el 70 por ciento del padrón electoral mexicano.

Esta contaminación derivaría en función de una inmensa mayoría de mexiquenses que se identifican con la cotidianidad de la capital del país en virtud de su ida y vuelta de millones de ellas y ellos al cruzar la franja fronteriza casi a diario y por ende se sienten aludidos de las ofensas vertidas por Andrés Manuel López Obrador en contra de sus coterráneos "aspiracionistas".

A decir verdad el voto en las grandes ciudades mexiquenses conurbadas con la urbe de la Ciudad de México es de los más reflexivos, sobre todo por el grado de politización de sus habitantes cuya característica ha sido a favor de la izquierda de lo cual se ha beneficiado MORENA pero los tiempos, como se analiza aquí la concentración de ayer en el zócalo de la CDMX, son otros y la eventual derrota de MORENA, son otros y la eventual derrota de MORENA en la sede de los tres poderes de la unión se podría replicar en tierras mexiquenses cuya comunidad en general aún no alcanza a procesar lo bueno o lo malo de la llegada de Delfina Gómez Álvarez a palacio estatal de Gobierno.

Lo cierto es que la multitudinaria concentración de ayer que se auto adjudicaron sectores de la supuesta sociedad civil, independientemente de que esto último sea verdad o no, constituye un dique a la posible respuesta de Andrés Manuel López Obrador con una marcha igual, pues de organizarla el presidente de la República ya no tiene más salida que etiquetarla a lo que él llama el movimiento o bien a MORENA o Claudia Sheinbaum, pues el eslogan de "sociedad civil" ya se lo ganaron y la imagen del Obradorismo ya no es garantía, se desvanece a la misma velocidad que se acerca el mes de septiembre próximo.